

回覧

村上市生涯学習推進センター 発行

マナボーテ村上

2019年 2月号

今月号の話題

- ◆ 各地区放課後子ども教室
(荒川・山北・朝日・村上)
- ◆ 神林新春囲碁・将棋大会 (神林)
- ◆ 市長杯争奪 新春将棋大会 (村上)
- ◆ 社会教育委員紹介「大滝かおり」さん
- ◆ サークル紹介 (村上)
- ◆ イベント告知 2月・3月の予定

郷育(さといく)のまち・村上 ~郷(さと)に育ち・郷(さと)を育て・郷(さと)が育てる~

放課後子ども教室

公民館では、地域の方々のご協力を得ながら、子どもたちの様々な体験活動を実施しています。

今回は、「放課後子ども教室」を紹介します。この取り組みは、子どもたちが地域の大人たちとふれあうことで、健やかな成長が促されることを期待するとともに、安心・安全な居場所づくりに努めているものです。

「放課後子ども教室」は、地域の支援者を募り、絵本の読み聞かせや工作活動、スポーツ、文化活動、学習支援など様々な活動に取り組んでいます。また、夏休みには小学3年生を対象とした「夏休み勉強会」を退職校長会と退職公務員連盟が企画実施しています。

荒川地区

放課後や休日の子どもの居場所づくりを目的として行っています。平日の放課後に各小学校を会場として行う保内教室と金屋教室のほか、公民館を会場として茶道教室と将棋クラブと夏休み学習会を実施しました。

学習会はマンツーマンを
基本に指導します



実施・運営には、地域の大人が様々な形で関わりご協力いただいています。子どもたちが活動に参加して学んだ成果は、各種行事の

場などで地域の方々に見ていただくことで、つながり合って続いていきます。

山北地区

小学1～3年生の希望児童を対象に、学校から活動場所の協力をいただき、週1回放課後に様々な学びや体験活動を行っています。

コーディネーター、支援員が活動を支援してくださり、安心して過ごせる居場所づくり、地域づくりをめざしています。

活動は、昔遊び・生け花・デジタルカメラ撮影・昔語り・ものづくり・スポーツレクリエーションなど、支援員の想いや願いが随所に現れている内容となっています。参加児童からは「もっとやりたい!たのしい!」など喜ぶ声がたくさんあり、支援員の方も「いつも元気をもらっている」「楽しい」などと児童とのふれあいを楽しんでいます。

山北の
ジャンボかるた取り



クリスマスカードを思い
思いに飾り付け

朝日地区

朝日地区で初となる放課後子ども教室、その名も「あさひっこ教室」。昨年6月にスタートし、朝日みどり小学校の1・2年生17人が参加してくれています。

月1回程度の活動ですが、これまで「分光器づくり」「野草での生け花」「カーリンコン」「クリスマスコンサート」などの楽しい活動を重ねてきました。

今年最初の活動は1月10日、「風船であそぼう」と題してバルーンアート作りを行いました。講師の先生に教わりながら「跳びネズミ」や「剣」などを上手に作り上げ、「初めてだったけど、うまくできてうれしかった」「剣を作るのが楽しかった」などの感想が聞かれました。

今年度の活動も残すところあと1回。初年度の活動を振り返りつつ、来年度の更なる充実した活動へとつなげていきます。



まずは宿題から



「跳びネズミ」
を飛ばしました

村上地区

村上小学校・村上南小学校・瀬波小学校・岩船小学校・山辺里小学校の5校の低学年希望者が地域の状況に合わせ、特色を活かした内容で平日の放課後の「体験活動」や土曜日午前中の「スポーツ・レクリエーション」を楽しんでいます。

“サポーターもともに楽しむ”をモットーにチーム当番制で「遊び」（ゲーム・レクリエーション）と「ものづくり」（おもちゃ・季節の飾り物作り）、「絵本」（読み聞かせ）の活動を毎回違うメニューで行っています。

事前準備が特に大切な「作って遊ぶ」の活動は、子どもたちに大人気！！目を輝かせて遊んでいます。そんな姿にサポーターの皆さんも元気をいただいているようです。

地域の大人との関わりを通して、子どもたちが社会性を育てていることを実感でき、子どもも大人もまさに「ワクワク気分」の活動となっています！！



村上南小学校
カーリングゲーム



山辺里小学校
小正月行事
「だんごの木づくり」

放課後子ども教室 支援者 募集!!

放課後や週末に子どもたちと一緒に時間を過ごしませんか。子どもたちの話し相手や活動の見守りをすることで子どもたちが地域の方々とふれあい、健やかな成長が促されることで、安心・安全な時間を過ごせます。絵本の読み聞かせや工作、スポーツ、文化活動などご自分の趣味を活かしたい方も大歓迎。

詳しくは、各地区公民館へお問い合わせください。

村上地区公民館 53-5111

朝日地区公民館 72-6700

山北地区公民館 77-3798

目指せ優勝！

神林新春囲碁・将棋大会

市長杯争奪 新春将棋大会

1月14日(月)に神林地区公民館で、新春囲碁・将棋大会を開催しました。50畳近くある研修室(和室)には、総勢27名(将棋20名、囲碁7名)の囲碁・将棋愛好者が集い、盤を真ん中にして互いに真剣な眼差しで駒や石を打ち合い、その姿は壮観そのものでした。

対戦後には、互いの健闘をたたえ合う姿も見られ、新春にふさわしい和やかな雰囲気を感じることができました。

成人の日に行うことが慣例となっているこの大会。毎年楽しみに参加していただいている方も多く、世代や地域を越えた交流を深める機会として、今後も多くの方々の協力を得ながら続けていく予定です。

大会の結果は次のとおりです。(敬称略)

【囲碁】

- ①小田 健一 ②佐藤 勇作 ③美濃 忠一

【将棋】

- ①五十嵐 卓也 ②梶井 哲行 ③小栗 和夫



終盤戦、どちらの陣地が広いのか？

「次の一手は・・・」
真剣そのものです



1月20日(日)にマナボーテ村上で11回目の開催となる新春将棋大会が行われ、A・B・Cの三つのクラスに分かれて熱戦が繰り広げられました。年に一度の大会を楽しみにしている人も多く、毎年多数の参加があります。

今年はABCクラスが混在したエキシビジョンマッチ、「春駒戦」も行われ、大人も子供も真剣に対局を行っていました。

大会の結果は次のとおりです。(敬称略)

- 【Aクラス】①近 貴志 ②梶井 哲行

- ③大滝 英機・小野 隆之

- 【Bクラス】①伊藤 昌義 ②土田 一高

- ③小田 達夫・川崎 昇

- 【Cクラス】①本間 千太郎 ②中村 海里

- ③鎌田 琥太郎・遠山 大和

表彰式の様子



春駒戦の様子

村上パバスクール

パパと作る本格中華！親子料理教室

親子で過ごす休日。餃子・中華スープ・デザート(パンプディング)を作って食べましょう。

とき 3月17日(日) 午前9時30分～午後1時

ところ マナボーテ村上

定員 親子12組(応募多数の場合は抽選)

参加費 1組1,000円

講師 村山 優子 氏

村上ohanaネット

申込み 2月27日(水)までに中央公民館へ

TEL 53-2446

健民少年団・緑の少年団 団員募集

それぞれの団体が様々な体験活動をとおり、心身を鍛え、豊かな心を育てています。

- 村上市健民少年団 小学4年生～高校生

問合せ 健民少年団事務局(マナボーテ村上 内)

TEL 53-2446

- 朝日緑の少年団 小学4年生～中学生

問合せ 朝日緑の少年団事務局(総合文化会館 内)

TEL 72-6700

- 山北緑の少年団 小学4年生～中学生

問合せ 山北緑の少年団事務局(さんぼく会館 内)

TEL 77-3798

社会教育委員紹介

昔ながらの「郷育」が

守り伝えられるふるさとに

社会教育委員の大滝かおりです。今年度初めて委員になりました。会議に参加してみて、本当に大勢の皆さまが様々な角度から郷育を考え、実践されていることに驚きました。学ぶ機会も学ぶ場所も、学ぶ内容も多種多彩に趣向を凝らして用意されています。こんな魅力ある活動を一人でも多くの方を知っていただき、活動の輪を広げていけるよう努めていきたいと思っております。

私たちが小さい頃は近所の公園で上級生が遊びを通して上下関係を教え、やんちゃをすれば近所のおじちゃんおばちゃんが、わが子のように叱ってくれました。家ではおじいちゃんおばあちゃんが昔の知恵や礼儀を教えてくれ、知らず知らずに生きる力や人間関係を身に付けてきました。



そんな昔ながらの郷育を守り伝えていけるよう、社会教育のさまざまな試みを通じて活動を支援しながら私自信も学ばせていただけたらと思っております。

大滝かおり委員(家庭教育分野)

社会教育行政の運営について審議する社会教育委員(公民館運営審議会の委員兼務)の皆さんをご紹介します。公募・その他社会教育に係る団体より委員として、教育委員会より委嘱を受けた14人で構成され任期2年で活動しています。3つの分科会に分かれ「伝統・歴史の伝承」「循環型社会の構築」「スポーツ・青少年」をテーマに調査研究を進めています。

サークル紹介

村上「ワッキー先生のデッサン教室」です

平成29年度の公民館主催講座「ワッキー先生(脇川司先生)のデッサン教室」をきっかけに始まりました。全5回を終えデッサンの楽しさを知り、もっと続けたいと思い結成された、まだ1年ちよつとのサークルです。少しずつメンバーも増え11人となりました。デッサンは初めての人ばかりです。自分の描きたい物を持ち寄ったり、先生が用意してくれた物をデッサンしています。同じものを描いてもひとりひとり個性的な作品に出来上がり、それを見せ合うのも楽しみの一つです。

昨年の10月には、公民館まつりに参加し、初めての展示に向けて頑張りました。今年も参加したいと思っています。興味のある方は、ぜひ見学にお越しください。活動日は、マナボーテ村上(53・2446)にお問い合わせください。



公民館講座「ワッキー先生のデッサン教室」の様子

2月・3月の予定

- | | |
|----------------------------|------|
| 2月21日(木)父親支援者養成講座② | (中央) |
| 3月2日(土)絵本の読み聞かせ教室 | (中央) |
| 3月10日(日)スイーツ作り&プチ子育て講座(村上) | |
| 3月17日(日)村上/パスクール | (中央) |

広報紙「マナボーテ村上」の問合せ先

- 村上市教育委員会 中央公民館(生涯学習課内)
TEL 53-2446
FAX 53-2977
e-mail manabi@city.murakami.lg.jp

広報誌「マナボーテ村上」は村上市のホームページでも公開しています。

